
Президент России Вла-
димир Путин провел 
26 октября рабочую 
встречу с мэром Мо-
сквы Сергеем Собя-
ниным. В беседе Вла-
димир Владимирович 
отметил, что Сергей Со-
бянин уже пять лет ис-
полняет обязанности 
мэра столицы. И это 
особая ответствен-
ность. 

– Москва – это не про-
сто город и даже не просто 
мегаполис, – сказал пре-
зидент. – Это сердце Рос-
сии. Так оно и есть во всех 
смыслах: экономическое 
и политическое сердце 
страны. И от того, как идут 
дела в Москве, во многом 
зависит и самочувствие 
всей России.

Президента интересо-
вали наиболее, как он вы-
разился, чувствительные 

Новая яркая звездочка 
фигурного катания Евге-
ния Медведева своим 
дебютом заставила го-
ворить о себе.

19 ноября Женя от-
метит 16-летие. Но пер-
вый взрослый старт у нее 
уже случился. Медведева 
выступила на открываю-
щем сезон этапе Гран-при 
в Милуоки (США). И по-
бедила! Продемонстри-
ровав редкое самообла-
дание, юная москвичка 
обошла опытную и уве-
ренную в себе любимицу 
американской публики 
Грейси Голд. Свое возвра-
щение домой Женя, вос-
питанница отделения 
«Хрустальный» Центра 
спорта и образования 
«Самбо-70», вспомина-
ет с особым чувством: 
«Было невозможно при-
ятно! Ребята встречали 
прямо в зале прилета, вы-
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строились с флагами, по-
здравляли!»

По мнению руководи-
теля «Самбо-70», депутата 
Мосгордумы Рената Лай-
шева, очень значимая тра-
диция – чествовать своих 
спортсменов, возвращаю-
щихся домой с победой.

– Это очень важно для 
сотен девочек, которые за-
нимаются вместе с Женей 
в спорткомплексе «Хру-
стальный». Вот Женя, такая 
же хрупкая маленькая де-
вочка, с нами только вчера 
занималась, а уже побеж-
дает на этапе Гран-при!

Ближайшие соревно-
вания для Медведевой – 
Кубок Ростелекома, мо-
сковский этап Гран-при, 
который пройдет в «Луж-
никах» с 20 по 22 ноября. 
Поддержим наших фигу-
ристов, билеты еще есть!

ВЫЗЫВАЮ АМЕРИКУ!ВЫЗЫВАЮ АМЕРИКУ!
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сферы жизнедеятельности 
столицы: транспорт, здраво-
охранение, образование, 
занятость населения, сба-
лансированность городско-
го бюджета, привлечение 
инвестиций, развитие ин-
фраструктуры и демогра-
фия. В заключение беседы 
Владимир Путин оценил 
столичные показатели как 
хорошие и просил «не сни-
жать накал этой напряжен-
ной работы в интересах 
москвичей, в интересах лю-
дей, которые живут в Мо-
скве, любят ее и ждут от вас 
и от вашей команды эффек-
тивной работы». 

В   ка н у н   в с т р е ч и 
в Кремле Сергей Собянин 
посетил столичный парла-
мент и выступил с отчетом 
перед депутатами.
Подробности на стр. 2

Новости «S-70»  на стр. 6-7
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СтРоИтЕЛьСтВо
«Наша градостроительная политика за-
ключается в следующем. Вместо уплот-
нительной застройки – максимальное 
сохранение сложившейся городской сре-
ды. Вместо концентрации инвестиций 
и рабочих мест на крошечном пятачке 
исторического центра – полицентрич-
ное развитие и создание новых цен-
тров деловой активности за пределами 
Третьего транспортного кольца. Вме-
сто строительства безликих спальных 
районов – комплексное освоение пер-
спективных территорий, когда жилые 
кварталы возводятся рядом с местами 
приложения труда», – подчеркнул Сер-
гей Собянин.

«За три года в Новой Москве создано 
80 тысяч дополнительных рабочих мест – 
в бизнес-центрах, на производстве, в тор-
говле, логистике и социальной сфере. Из 
депрессивного спального пригорода эти 
территории превращаются в сбалансиро-
ванный городской район», – добавил в ка-
честве примера мэр.

тРаНСПоРт
По словам мэра, одним из основных на-
правлений работы является развитие Мо-
сковского метрополитена: «В результате 
пяти лет кропотливой работы, часто на пре-

деле сил и возможностей строительного 
комплекса столицы, велись работы по стро-
ительству 18 новых станций метро, 15 из 
которых уже открыты для пассажиров. И са-
мое главное – создан огромный задел на 
ближайшие годы».

До конца 2018 года в Москве откроет-
ся около 30 новых станций метрополите-
на. В том числе речь идет о первом участке 
Треть его пересадочного контура.

БЛаГоуСтРойСтВо
Работы по благоустройству охватили 
более 20 тысяч столичных дворов. Здесь 

появились дополнительные парковки, 
детские городки, площадки для отдыха 
и выгула домашних животных, было про-
ведено озеленение. Благоустройство кос-
нулось также 400 зеленых территорий, 
среди которых 80 крупных городских пар-
ков, 20 скверов Садового кольца, 161 но-
вый парк в шаговой доступности от жилых 
кварталов и другие.

«Вместе с благоустройством в Мо-
скву вернулась, казалось бы, безвозврат-
но ушедшая мода на отдых под открытым 
небом. Количество москвичей, проводя-
щих свободное время во дворах и парках, 
выросло не на проценты, а в разы», – со-
общил Сергей Собянин. В частности, посе-
щаемость ВДНХ и других крупных парков 
культуры и отдыха выросла в 4,4 раза.

оБРазоВаНИЕ
По мнению мэра, увеличение бюджета об-
разования примерно в полтора раза и пере-
ход на подушевое финансирование приве-
ли к тому, что школы борются за учеников 
и обеспечивают им более качественное об-
разование. Сергей Семенович добавил, что 
на сегодня реорганизация системы обра-
зования в основном завершена: устоялась 
система финансирования и оплаты труда, 
создана система поощрения лучших школ.

ВзаИМодЕйСтВИЕ 
С ГРаждаНаМИ
Процесс общения горожан с органами 
власти в корне изменился после создания 
сети центров предоставления государ-
ственных услуг «Мои документы». В них 
можно получить 152 услуги, они выдают 
более 200 видов документов. Ежедневно 
эти центры посещают 70 тысяч человек.

«Современные средства коммуни-
кации создали предпосылки к решению 
еще одной важнейшей проблемы – орга-
низации прямого диалога с людьми, без 
которого невозможно управлять горо-
дом», – заявил Сергей Собянин.

Например, система электронных ре-
ферендумов «Активный гражданин» по-
зволяет проводить городские и локаль-
ные опросы. Работу городских служб 
москвичи помогают контролировать с по-
мощью портала «Наш город». В системе 
зарегистрировано более 610 тысяч поль-
зователей. «Я благодарен москвичам за 
их активную жизненную позицию, за по-
мощь в управлении нашим городом, ко-
торый мы любим и которым гордимся», – 
отметил мэр Москвы.

Подготовил Александр САВЕНКОВ,
Алексей МОСКВИТИН (фото)

Строительство новой вет-
ки предусмотрено Поста-
новлением Правительства 
Москвы от 4 мая 2012 года 
«Об утверждении Перечня 
объектов перспективного 
строительства Московского 
метрополитена на период 
до 2020 года». На первом 
участке линии протяженно-
стью почти 14 километров 
планируется размещение 
шести станций: «Улица Но-
ваторов», «Улица Академика 
Опарина», «Улица Генера-
ла Тюленева», «Славянский 
мир», «Мамыри», «Комму-
нарка» (рис. 1).

Распоряжением Комите-
та по архитектуре и градо-
строительству города Мо-
сквы 20 октября 2015 года 
утверждены границы зон 

планируемого размещения 
линейного объекта метро-
политена, а именно станции 
«Улицы Генерала Тюленева» 
(рис. 2). На рисунке нетруд-
но узнать территорию, где 
сейчас располагается ма-
газин «Перекресток», хотя 
в процессе изысканий и раз-
личных согласований могут 
возникнуть и какие-то кор-
рективы. 

Предприятие «Мос-
горгеотрест» по договору 
с АО «Мосинжпроект» уже 
приступило к выполнению 
инженерно-изыскательских 
работ для проектирования 
объекта. Первоочередные 
работы по бурению скважин 
уже начались.

Дарья ДЕНИСОВА

ФОРМУЛА КОМФОРТА

МЕТРО В ТЕПЛОМ СТАНЕ СТАНОВИТСЯ РЕАЛЬНОСТЬЮ!

Сергей СОБЯНИН:

ПРОЕКТ

Столицу ждет 
стабильное развитие
На октябрьском заседании Мосгордумы Сергей Собянин вспомнил наиболее зна-
чимые свершения в столице за годы своей пятилетки на посту мэра. По мнению 
Сергея Семеновича, слагаемые московской формулы успеха и комфорта – каче-
ственная застройка, современные транспортные коммуникации, общественное 
пространство, социальная инфраструктура и диалог между горожанами и властью. 
«тёплый край» цитирует.

Начались инженерно-изыскательские работы для проектирования линии метрополи-
тена в поселок Коммунарка. Пока эта линия носит длинное рабочее название «Линия 
вдоль Калужского шоссе на территории Большой Москвы» (Парламентский центр, рай-
он Коммунарка). а станция в теплом Стане, которая через три-четыре года откроет свои 
двери для первых пассажиров, будет называться «улица Генерала тюленева».

Рисунок 1

Рисунок 2

Генерала Тюленева

Мамыри

Столбово

Славянский Мир Коммунарка

Улица Новаторов

Академика Опарина
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Москва вполне способна 
прокормить себя самостоя-
тельно. 20% потребляемого 
в столице мяса производят 
именно столичные пред-
приятия. Хотя агрохолдин-
ги, конечно, имеют в регио-
нах фермы, кормовую базу. 
Картофель, морковь, свек-
ла и капуста опять же на 
80% выращены в Москов-
ской области; 60% молока 
тоже из подмосковных хо-
зяйств. 

О б е с п е ч е н и ем   м о -
сквичей и приезжих про-
довольствием занимает-
ся Департамент торговли 
и услуг города Москвы. Со-
гласно его последнему от-
чету столичные закрома 
полностью заполнены и го-
товы к предстоящей зиме. 
Как обычно бывает, про-
довольствием запасаются 
не только до следующего 
урожая, но и для того, что-
бы пережить несколько 
неурожайных лет. Как го-
ворят мудрые старцы: «На-
дейся на лучшее – готовься 
к худшему». Вот по такому 
принципу и действуют сто-
личные чиновники.

В департаменте пове-
дали, что теперь обеспе-
чением москвичей продо-
вольствием занимаются не 
только торговые сети и оп-
товики, но и непосредствен-
но фермеры. По инициати-
ве мэра Сергея Собянина 
в этом году была введена 
электронная регистрация 
для всех желающих торго-
вать на ярмарочных пло-
щадках Москвы. В настоя-
щий момент их 116. Если 
москвичи выразят желание, 
их число еще больше увели-
чится. 

Раньше процедура ре-
гистрации на участие в яр-
марке была сложной – че-
рез службу «единого окна» 
в префектурах. Теперь про-
цесс максимально упро-
стился. В результате посту-
пило свыше 23 тысяч заявок 
на различные позиции от 
почти 4 тысяч региональных 
фермеров. Многие хотят 
ехать в Москву, поскольку 
традиционно здесь выше 
проходимость и покупа-
тельская способность, а зна-
чит, проще сбыть товар. 

Постоянными участ-
никами столичных ярма-
рок становятся произво-
дители из Подмосковья,  

Луховиц, Орла, Краснодара, 
Воронежа, Липецка, Санкт-
Петербурга и Новгорода. 
И это далеко не все желаю-
щие торговать в Москве. 

Рассказывает тарас Бе-
лозеров, пресс-секретарь 
Департамента торговли 
и услуг:

– Список регионов, кото-
рые хотят поставлять свою 
продукцию москвичам, ре-
гулярно пополняется как 
субъектами РФ, так и наши-
ми зарубежными партне-
рами: Кыргызстан, Белорус-
сия, Казахстан, Армения.

В общем, при наличии 
соответствующих медицин-

ских сертификатов торго-
вать в Москве разрешено 
всем участникам Таможен-
ного cоюза. К примеру, в ок-
тябре в Моcкве открылась 
первая ярмарка товаров из 
Кыргызстана. На прилавках, 
помимо овощей, – фрукты, 
богатые витаминами: хур-
ма, мандарины, лимоны, 
гранаты.

Ожидается, что на ярма-
рочных площадках в этом 
году будет реализовано 
около 60 тысяч тонн про-
дуктов, при этом 70% всех 
продаж придется на долю 
фруктов и овощей.

– Основная позиция 
Москвы, – отметил ру-
ководитель Департамента 
торговли и услуг Москвы 
алексей Немерюк, – пре-
доставить горожанам 
доступ к свежей, каче-

ственной фермерской про-
дукции.

В Москве активно ве-
дется работа по импорто-
замещению, заключаются 
новые договоры на постав-
ку региональных продук-
тов на прилавки столичных 
магазинов. Правительство 
Москвы и Росрыболов-
ство подписали договор 
о сотрудничестве по про-
движению русской рыбы 
в столице. Более 200 наи-
менований продукции по-
полнят ассортимент сто-
личных магазинов.

Российские рыбаки 
таким образом фактиче-
ски получили возмож-
ность напрямую торговать 
с ретейлинговыми сетя-
ми – раньше выход на них 
был весьма сложен из-за 
бюрократических пре-
понов. Решена одна из 
важнейших проблем для 
рыбопроизводителей – до-
ставка продукции в центр 
страны и непосредственно 
в столицу. Для этого будет 
создан оптово-распреде-
лительный центр исклю-
чительно для рыбной про-
дукции, чтобы рыбу было 
выгоднее продавать мо-
сквичам, а не гнать на экс-
порт, ведь транспортиров-
ка тоже стоит денег.

Также городские власти 
позаботились и о том, что-
бы каждый москвич мог 
купить продукты недалеко 
от дома. Было проведено 
исследование, определив-
шее, что покрытие стацио-
нарными предприятиями 
торговли шаговой доступ-
ности после проведенной 
за последние пять лет ра-
боты составляет 93% тер-
ритории города. 

– В среднем человек 
проходит такое расстояние 
в 300 метров за пять минут. 
Что касается нестационар-
ных торговых объектов, их 
доля в общем товарообо-
роте Москвы составляет 
не более 0,4%, – отметил 
заместитель руководителя 
столичного Департамен-
та торговли и услуг Иван 
зубцов.

На сегодняшний день 
можно сказать, что про-
грамма продовольствен-
ной безопасности, в том 
числе импортозамещения, 
в Москве решается с бле-
ском. А значит, москви-
чи могут не беспокоиться 
о том, что есть и где поку-
пать, – еды хватит на всех.

Вера МИХАЙЛОВА

Детские глаза 
депутату Ренату Лайшеву поступило обращение группы роди-
телей, чьи дети посещают детский сад, входящий в структуру 
ГБоу «Гимназия № 1532». Ранее этот сад носил № 1616 и имел 
статус компенсирующего для детей с нарушением зрения, од-
нако при реорганизации об этой специфике учреждения за-
были.

С начала учебного года из штата детского сада были выве-
дены врач-офтальмолог и медсестра-ортоптистка. В результате 
150 детей лишены возможности получать лечение, что позволи-
ло бы предотвратить ухудшение зрения. По словам родителей, 
детский сад оснащен современным медицинским оборудова-
нием для коррекции зрения. Теперь оно простаивает, аналогич-
ные же аппараты имеются только в поликлинике № 81, но там 
на процедуры выстроилась длинная очередь.

Ренат Лайшев сделал соответствующий запрос в Департа-
менты здравоохранения и образования города Москвы. Об-
ращаясь к руководителю Департамента образования Исааку 
Калине, Ренат Алексеевич в частности подчеркнул: «Данное 
учреждение является единственным в районе. Необходимо 
в кратчайшие сроки вернуть детям возможность получать ле-
чение. Убедительно прошу Вас срочно рассмотреть обращение 
и принять все необходимые меры».

Переходный период затянулся
департамент строительства Москвы ведет в арбитражном 
суде города Москвы судебную тяжбу с фирмой «Мосинж-
строй» – исполнителем работ по строительству двух под-
земных и двух надземных переходов около станции метро 
«теплый Стан».

В процесс вмешались два банка, давших кредит «Мосинж-
строю». Они подали ходатайство о назначении судебной экс-
пертизы. Данная экспертиза должна была выяснить, насколько 
выполнены работы по договору. Департамент считает, что невы-
полненным осталось еще минимум 30% от объема, кроме того, 
прошли сроки, указанные в договоре. «Мосинжстрой» настаи-
вает, что работы он закончил. Эксперты вынесли заключение, 
что выполненный объем работ составляет 100%. 

Теперь департамент попал в затруднительную ситуацию: 
если суд вынесет решение в пользу «Мосинжстроя», то на каком 
основании работы могут быть завершены и, главное, как будет 
произведена оплата работ? Кто доделает переходы? Пустить пе-
шеходов в переход сейчас нельзя, так как, по словам представи-
теля департамента, электроснабжение, водоотведение и другие 
коммуникации не выполнены или выполнены по временной 
схеме. 

Скорее всего, департамент будет обжаловать заключение 
экспертизы, представлять контрдоводы своих специалистов. 
Очередное заседание суда назначено на 13 ноября 2015 года.

Не бомба, но тоже опасно
В приемную депутата Мосгордумы от районов Коньково и теп-
лый Стан Рената Лайшева обратились жители с улицы Генера-
ла антонова с жалобой на организацию, эксплуатирующую 
бомбоубежище, являющееся основанием дома.

Предприятие, находящееся в подчинении МЧС РФ, сда-
ло принадлежащее ему имущество в аренду организации, 
которая не придумала ничего лучше, как организовать мой-
ку в помещении бомбоубежища. Жильцы дома, справедли-
во опасаясь размыва конструкций, обратились к депутату. 
Ренат Алексеевич направил обращение на имя руководителя 
МЧС с требованием организовать проверку изложенных фактов 
и немедленно запретить деятельность мойки как угрожающую 
безопасности проживающих в доме людей. По результатам про-
верки работы по организации мойки свернуты, жильцам боль-
ше ничего не угрожает.

Арестованный шум
В приемную депутата Мосгордумы Рената Лайшева обрати-
лась жительница района Коньково с улицы Волгина. жалоба 
была на постоянный шум, издаваемый вентиляционной систе-
мой расположенного на первом этаже магазина.

Гул, не прекращаясь ни на минуту, доставлял даме настоя-
щие мучения. Обращения к руководству магазина положитель-
ного эффекта не дали. Женщина пришла в районную приемную, 
где ей помогли составить обращение к депутату. Проверка, про-
веденная управлением Роспотребнадзора по депутатскому об-
ращению, расставила все точки над i. Экспертиза показала пре-
вышение допустимого уровня шума, на руководство магазина 
был наложен штраф и выдано предписание об устранении на-
рушений. Помощники депутата Лайшева продолжают держать 
ситуацию на контроле.

Встреча поколений
для пенсионеров теплого Стана в колледже №38 состоялся 
теплый и трогательный праздник.

Колледж готовит мастеров самых разных профессий: авто-
механиков, кинологов, парикмахеров, резчиков по дереву, ре-
ставраторов. Сначала гостям устроили небольшую экскурсию, 
показали учебные мастерские. Затем для пожилых людей со-
стоялся подготовленный воспитанниками концерт, на котором 
было много стихов, песен, танцев. В письме в редакцию «Тёпло-
го края» члены Совета ветеранов нашего района просили от их 
имени поблагодарить администрацию колледжа и лично Коли-
кова В. С.

Кто кормит москвичей
В городе обеспечена продовольственная безопасность
Москвичи и гости столицы съедают за день почти 30 ты-
сяч тонн продовольствия, а в год фактически 11 млн 
тонн. Как прокормить такую уйму ртов? Вот и идет стон 
по России-матушке: «а кто вас, москвичей, кормит?» 
Некая доля правды в этом есть. На самом деле во мно-
гом Москву кормит и обеспечивает сама Москва. 

НОВОСТИ

одна из ярмарок выходного дня, которые так 
полюбились москвичам, находится рядом с нами. 
На Профсоюзной улице около дома 128, корп. 3 каж-
дые выходные размещаются торговые ряды, куда 
свою продукцию привозят фермеры из Московской 
и более отдаленных областей. Недавно качество 
и ассортимент местных товаров проверил депутат 
Московской городской думы Ренат Лайшев: «После 
работы заехал на ярмарку выходного дня и был при-
ятно удивлен как ценами, так и качеством продуктов. 
Пообщался с другими покупателями: по их словам, 
очень удобно, что продукцию российских фермеров 
можно купить рядом с домом. Благодаря ярмаркам 
у горожан есть альтернатива: отовариваться в сетевых 
супермаркетах или у частников. у последних продук-
ты часто и свежее, и разнообразнее».

Коммунарка

ЕДА 
УИК-эНДА
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СПоКойСтВИЕ 
И доГоВоР
Распознать, что человек из 
вашего окружения попал 
в секту, можно как по кос-
венным, так и по прямым 
признакам. Иногда он мо-
жет признаться, что нашел 
«замечательное место, где 
ему помогают». Но порой 
человека выдает его по-
ведение: он подолгу про-
падает, появляется в не-
естественно приподнятом 
настроении и заявляет, что 
нашел смысл жизни, ис-
пользует непонятные вы-
ражения и носит странную 
атрибутику.

Прежде всего, следу-
ет сохранять спокойствие. 
Да, вашу семью постигло 
тяжкое испытание, но ни-
чего непоправимого не 
произошло. Большая часть 
людей, попавших в секту, 
рано или поздно выходит 
из нее. Но то, как быстро 
ваш близкий уйдет из сек-
ты и в каком состоянии он 
будет, во многом зависит 
от вас и от других членов 
семьи.

Когда вы поняли, что 
происходит с близким, не 
пытайтесь разубеждать 
его – это только испортит 
ваши отношения. Попыт-
ки объяснить человеку 
абсурдность вероучения 
секты приведут только 
к охлаждению и сканда-
лам. Тоталитарные секты 
заинтересованы в раз-
рыве нового адепта с его 
прежним окружением. Так 
легче контролировать его 
сознание. Для того чтобы 
спровоцировать разрыв, 
«учителя» заранее объяв-
ляют, что домашние или 
друзья их новой жертвы 
«одержимы дьяволом» 
или слишком привяза-
ны к «этому злому миру», 
и попытаются свернуть 
новообращенного «с пути 

спасения». Таким обра-
зом, ваша эмоциональная 
реакция будет только на 
руку секте.

Но с другой стороны, 
также нельзя притворяться, 
что вам понравилась пере-
мена, происшедшая с ва-
шим близким, – это либо 
укрепит его в привержен-
ности секте, либо он обна-
ружит вашу ложь и окон-
чательно утратит остатки 
доверия к вам. Обговорите 
с ним следующее условие: 
вы не критикуете его «орга-
низацию» (термин «секта» 
лучше стараться избегать), 
а он не занимается дома 
или в компании пропаган-
дой и  не пытается втянуть 
других членов семьи или 
друзей. Однако вы можете 
мягко обращать внимание 
вашего близкого на явные 
противоречия в его поведе-
нии и высказываниях, в то 
же время не вынуждая его 
эти противоречия объяс-
нять: ваша задача – отвле-
кать его от секты.

ЛЮБоВь И тЕПЛо
Чтобы выстроить стратегию 
поведения, нужно понять, 
что ваш близкий находится 
в психологической зависи-
мости от группы, причем 
его собственная личность 
подав лена и заменена на-
бором сектантских пове-
денческих, эмоциональных 
и мыслительных штампов. 
Ваша задача – сохранить 
хотя бы минимальный кон-
такт с его подавленной под-
линной личностью. Отно-
ситесь к нему с терпением 
и сочувствием, понимая, что 
у человека временное рас-
стройство личности, но ни 
в коем случае не давайте 
ему денег – это то же самое, 
что давать деньги нарко-
ману на наркотики: любые 
деньги все равно будут не-
медленно переданы секте.

Попытайтесь настроить 
себя на конструктивное ре-
шение проблемы, будьте 
спокойными и открыты-
ми к диалогу. Показывайте 
всем своим поведением, 
что вы признаете за близ-
ким право на поиск, на вы-
бор, даже ошибочный. Он 
должен чувствовать, что 
дорог вам сам по себе, не-
зависимо от его убеждений. 
Рассчитывайте больше на 
интонацию тепла, привя-
занности, чем на рацио-
нальное содержание бесед 
с вашим близким. Старай-
тесь в общении с ним воз-
вращать его в те моменты 

прошлой жизни, когда он 
был счастлив. Вспоминайте 
радостные эпизоды преж-
ней жизни, когда вы вме-
сте куда-то ездили, те дела, 
которыми вы занимались 
вместе, те планы и мечты, 
которыми вы делились друг 
с другом. Конечно, вы не 
должны это делать искус-
ственно. Действуйте интуи-
тивно, будучи движимы 
любовью и состраданием. 
И всякий раз в случае удачи 
вы будете видеть, как под-
линная личность вашего 
близкого проступает сквозь 
незнакомого вам чужого 
«зомбированного» робота.

Такая тактика пресле-
дует две цели. Во-первых, 
оставить вашему близко-
му ниточку, по которой он 
в случае кризиса внутри-
групповых отношений и пе-
реоценки своего участия 
в секте смог бы выбраться 
из ее психологического ла-
биринта. Во-вторых, он не 
будет воспринимать вас 
ни как врага, ни как объект 
для вербовки, что пригодит-
ся, если вам удастся устро-
ить так называемую интер-
венцию.

Интервенция – сессия 
интенсивного консультиро-
вания по выходу из секты. 

Чтобы провести такую ин-
тервенцию, нужен спе-
циалист-психолог, све-
дущий в сектоведении, 
знакомый с проблемати-
кой психологического на-
силия и реформирования 
мышления, а также семей-
ного консультирования. 
Дело в том, что, как прави-
ло, в тоталитарные секты 
вовлекаются люди, имею-
щие эмоциональные про-
блемы (а они могут возни-
кать у каждого в периоды 
психологических стрессов). 
Таким образом, часто по-
мощь пострадавшим начи-
нается с выявления и устра-
нения источника этих 
проблем, то есть с работы 
психолога.

И еще несколько 
советов тем, чей 
знакомый или 
родственник стал 
сектантом

1. Постарайтесь прове-
рить, в какую именно секту 
попал человек. Разузнай-
те о ней, о том, чем зани-
маются сектанты, где и как 
именно.

2. Обратитесь в органы 
правопорядка, особенно 
если налицо какие-либо 
противоправные действия 
среди участников секты 
(драки, кражи, незаконная 
аренда жилья), привлеки-
те психотерапевта – специ-
алиста по зависимостям от 
секты.

3. Найдите тех, кто по-
страдал от действий данной 
секты, соберите группу под-
держки из тех, кто вызывает 
(или вызывал раньше) ува-
жение у завербованного.

4. Будьте всегда рядом 
с человеком, оказывайте 
ему всестороннюю под-
держку. При возможности 
стоит переехать, чтобы вы-
рвать его из обыденной 
жизни.

5. Время от времени 
следует проверять, не об-
ратился ли человек обратно 
к прежним учениям. Важно, 
чтобы у человека вырабо-
тался иммунитет к подоб-
ным организациям, чтобы 
в будущем он мог сам рас-
познать секту.

Александр САВЕНКОВ
При подготовке использо-

ваны материалы порта-
ла «Православие и мир»

БИТВА ЗА ДУШУ
Что делать, если ваш близкий или друг попал в секту
«тёплый край» продолжает серию публикаций, 
посвященных одному из самых опасных обще-
ственных явлений – сектантству. В паутину псев-
дорелигиозных организаций обычно попадают 
люди с неустойчивой психикой и те, кто нахо-
дится на жизненном перепутье. жертвами ста-
новятся одинокие и растерянные. На этом как 
раз и играют мошенники, навязывая человеку 
свою поддержку. Чтобы помочь человеку вы-
браться из липкого мрака секты, нужны нема-
лые усилия. Вам будут противостоять опытные 
мерзавцы. Но опускать руки нельзя!
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8 октября в Москве про-
шел 6-й конкурс красоты 
«Мисс независимость – 
2015», в котором приняли 
участие девушки с ограни-
ченными возможностями. 
Потребность в инвалид-
ных креслах не помеша-
ла удивительным и муже-
ственным конкурсанткам 
показать свои ум, красоту 
и полностью обаять жюри, 
которое возглавлял депу-
тат Московской городской 
думы Ренат Лайшев.

Первые секунды, когда 
видишь участниц конкур-
са «Мисс независимость», 
становится тяжело на душе. 
Зачем эти красавицы, эти 
юные обаятельные созда-

ния лишены возможности 
ходить? Почему именно 
им выпала такая непро-
стая доля? На эти вопросы 
нет ответов. Но так уж вы-
ходит, что часто беда про-
являет в человеке лучшие 
качества. 

Победительница кон-
курса Елизавета Денисова 
до трех лет росла обыч-
ным ребенком, когда ра-
зорвавшийся в спинном 
мозге сосуд изменил всю 
ее жизнь. Сейчас она зани-
мается спортом и танцами, 
любит рисовать и собира-
ется стать ветеринаром. 
Пути высших сил неиспо-
ведимы, и никому из нас 
не дано знать, что будет 

через секунду. И Лиза, и все 
остальные конкурсантки не 
просто обаятельны и при-
влекательны. Они еще 
и очень сильные, смелые, 
добрые девушки. С ними 
хочется дружить, у них нуж-
но учиться оптимизму и от-
ношению к жизни. 

В повседневной жизни 
мы задумываемся об этом 
нечасто. Причина, возмож-
но, в том, что на московских 
улицах инвалиды-коля-
сочники все еще редкость. 
Программа «Доступная 
среда» существует уже не-
сколько лет. Ее цель – город 
должен быть удобен для 
всех. Поэтому, как сказала 
основатель конкурса и ру-
ководитель РОО «Катюша» 
Наталья Присецкая, все вы-
рученные средства пойдут 
на создание доступной сре-
ды, на организацию отдыха 
и обучающие программы 
для мам-колясочниц и их 
детей. Ведь, в отличие от 
обычных конкурсов, зада-
ча мисс независимость – 
не покрасоваться перед 
публикой, а изменить от-
ношение общества к жен-
щинам с ограниченными 
возможностями здоровья. 
Они как никто заслуживают 
нашего уважения и восхи-
щения.

Ренат Лайшев рассказал 
о своих впечатлениях от 
конкурса:

– Я хоть и председатель 
жюри, но болел за каждую 
конкурсантку. Они показа-
ли всему нашему огромно-
му городу, что воля, реши-
тельность и вечная женская 
красота могут победить 
все!

Общество «Катюша» де-
лает потрясающие вещи. 
Мы уже давно плодотвор-
но сотрудничаем. В конце 
лета совместно с Общерос-
сийским народным фрон-
том и обществом «Катюша» 
мы провели рейд по рай-
онам, от которых я избран 
в Московскую городскую 
думу – Коньково и Теплому 
Стану. Посмотрели, что нуж-
но еще сделать здесь для 
создания доступной среды. 
В этом же году мы вместе 
с «Катюшей» и «Самбо-70» 
организовали весьма пред-
ставительный круглый стол, 
который тоже принес нема-
ло пользы.

Доступная среда – 
один из приоритетов для 
правительства Москвы. 
При этом, конечно, оста-
ется необходимость об-
щественного контроля, 
тесного взаимодействия 
с организациями, которые 
занимаются защитой прав 
людей с ограниченными 
возможностями здоровья. 

Вера МИХАЙЛОВА

В общественной палате 
России состоялся круглый 
стол на тему «Благопри-
ятное влияние спорта на 
укрепление межнацио-
нальных и межрелигиоз-
ных отношений».

В состоявшейся дискус-
сии приняли участие пред-
ставители духовенства, об-
щественных и спортивных 
организаций, руководители 
вузов и именитые спорт-
смены. Открыл заседание 
председатель Комиссии 
Общественной палаты по 

гармонизации межнацио-
нальных и межрелигиозных 
отношений Иосиф Дискин. 
Он отметил, что в нашей 
стране не приходится со-
мневаться в огромной роли 
спорта как лекарства от все-
возможной ксенофобии 
и нетерпимости. «Спорт об-
разует великолепное общее 
поле веры, надежды и люб-
ви. Он объединяет!»

Участник круглого сто-
ла, депутат Московской го-
родской думы, поделился 
с корреспондентом «Тёпло-
го края» своей точкой зре-
ния на эту тему:

– В нашем Центре спор-
та и образования «Сам-
бо-70» занимаются 16 тысяч 
ребят. Мне кажется, среди 
них найдутся представите-
ли всех национальностей, 
которые есть в Москве. 
И живут дружно! Я и не при-
помню какого-то конфлик-
та между учащимися на 
нацио нальной почве.

Я сам московский та-
тарин, родился и вырос 
в столице России, всегда 

осознавая свою, как теперь 
говорят, национальную 
идентичность. Но это абсо-
лютно не помешало мне 
жить, учиться, заниматься 
любимым спортом и люби-
мой работой. Я исключаю 
саму мысль, что с кем-то 
может быть по-другому. 

Наши ребята хорошо 
учатся. А образованного 
человека гораздо труднее 
оболванить и манипулиро-
вать им, используя религи-
озные или этнические мо-
тивы.

Но нельзя забывать, что 
все это не происходит само 
собой! Эти успехи по объ-
единению людей разных го-
сударств, национальностей 
или религиозных взглядов 
требуют постоянного уси-
лия, кропотливой и вдумчи-
вой работы. 

Очень много разруши-
тельного приходит к нам 
с Запада. Взять те же секты! 
В период экономическо-
го спада, когда временно 
снижается качество жизни, 
люди оказываются расте-
рянными. Ищут спасения, 
поддержки. Тут же появля-
ются ловцы человеческих 
душ! Они прекрасно разби-
раются в психологии, у них 
отработанные методики по-
давления сознания.

Наша задача – людей, 
к которым прислушивают-
ся, – максимально распро-
странять информацию об 
опасности быть обману-
тыми сектантами-мошен-
никами. Надо заниматься 
спортом, верить в святыни, 
учиться и развиваться!

В ходе круглого стола 
заместитель председателя 
профильной комиссии Об-
щественной палаты, муф-
тий Москвы, Центрального 
региона и Чувашии Альбир 
Крганов вручил Ренату Алек-
сеевичу медаль «За заслуги 
в деле укрепления и разви-
тия взаимоотношений меж-
ду народами» (на фото).

Максим ПОТОЦКИЙ

«Хочется обратить внимание всех 
неравнодушных москвичей на эколо-
гическую проблему, которая уже более 
семи лет остро стоит перед всеми нами. 
Речь идет о полном выгребании комму-
нальщиками осенних листьев из наших 
скверов и дворов, несмотря на запрет, 
четко прописанный в Правилах создания, 
содержания и защиты зеленых насаж-
дений (Постановление Правительства 
Москвы от 10.09.2002 № 743-ПП, ред. 
от 13.08.2013). Правда, благодаря актив-
ным протестам жителей, которым при-
ходится буквально дежурить во дворах, 
охраняя листву, благодаря письмам на 
портал gorod.mos.ru многие городские 
окружные и районные руководители 
вняли здравому смыслу, и в некоторых 
районах листву удается сохранить. 

Однако коммунальщики продол-
жают обнажать землю на территори-
ях детских садов и школ. И это ведет не 
только к экологическим последствиям, 
но и нравственным, влияющим на пред-
ставление наших детей об окружающем 
мире. Родители, вспомните, с каким 
удовольствием дети бегают по золотому 
ковру кленовых листьев, как шуршат ли-
ствой на тропинках, какие поделки ма-
стерят из этих даров деревьев! И вот эту 
детскую радость сгребают в черные меш-
ки и складируют их пугающими кучами. 
В сознании ребенка формируется связь: 
листья тождественны мусору. 

То, что листва по законам природы 
необходима почве, то, что она защищает 

корни от промерзания, служит кормом 
дождевым червям, дает перегной, обра-
зуя плодородный слой почвы, – это оче-
видные факты, изучаемые школьниками 
с начальной школы на уроке «Окружаю-
щий мир». Картинка в учебнике: дерево, 
укрывшее корни одеялом из листьев. 
И умные слова: «круговорот веществ 

в природе», «пищевые цепи», «биогео-
ценоз». Учитель стоит у доски и объясня-
ет знакомую нам всем с детства тему про 
спящих под листовым покровом божьих 
коровок и других полезных насекомых. 
И ученик рассказывает стихотворение 
про осень. А за окном в это время двор-
ник сгребает осень и божьих коровок 
в черные мешки… 

Почему нельзя убирать листву 
только с дорожек, стадионов и детских 

площадок? Почему необходимо до-
ходить до крайностей и сгребать все до 
листочка из самых отдаленных уголков, 
часто с верхним плодородным слоем 
земли? За последние годы на террито-
рии нескольких детских садов именно по 
причине выгребания листвы погибли жи-
вые изгороди из кустарников. Мы хотим, 
чтобы дети гуляли среди голой безжиз-
ненной пустыни? Дышали пылью с голой 
земли? А потом мы жалуемся на аллер-
гию и астму с детского возраста. 

На территории школ и детских 
садов следует убирать только первый, 
сентябрьский листовой опад, когда де-
ревья сбрасывают слабые листья. Также 
санитарный сбор только верхнего слоя 
частично перегнившей листвы (но не до 
голой земли) можно проводить во вре-
мя апрельских субботников. Тогда нако-
пившаяся за зиму пыль будет удаляться 
с территорий детских учреждений, чего 
не происходит при сгребании листвы 
осенью.

Уважаемые родители, вы имеете 
полное право обращаться к руководи-
телям образовательных учреждений 
и, ссылаясь на упомянутое Постановле-
ние, требовать оставить листья в покое. 
Очень скоро вы увидите, что и трава на 
территории появится, и кустарники ста-
нут пышнее. И детям не придется объяс-
нять, что такое золотая осень!»

Юлия Николаевна Белова,
житель района Теплый Стан

 Ренат Лайшев награждает победительниц

Читатель «ТК» против экологической беды

СПОРТ, СВЯТЫНИ 
И ЗНАНИЯ

ЗОЛОТАЯ ОСЕНЬ В ОПАСНОСТИ!

КРУГЛЫЙ СТОЛ КОНКУРС

ЭКОневидаль

КРАСИВАЯ СРЕДА

http://gorod.mos.ru/
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31 октября в Глазго прошли финалы 
в индивидуальных видах чемпиона-
та мира по спортивной гимнастике, 
на котором выступили сразу три вос-
питанницы отделения «олимпия» 
Центра спорта и образования 
«Самбо-70» Москомспорта.

В финале опорного прыжка 
Россию представляла Мария 
Пасека (тренер Ульянкина 
М. Г.), серебряный и бронзо-
вый призер Олимпийских игр 
в Лондоне, которая в этот день 
завоевала первую золотую 
медаль для сборной России.

В упражнениях на 
брусьях произошло 
у н и ка л ь -

ное событие для мирового спорта – 
сразу четыре спортсменки показали 

наивысший результат и завое-
вали золотые медали. В числе 

чемпионок мира по спор-
тивной гимнастике 17-лет-

няя дарья Спиридонова 
(тренер Фомкина Т. А.), 

которая в про-
ш л о м   г о д у 

уже завое-

вывала бронзовую медаль в этом виде 
программы на чемпионате мира.

Дебютантка чемпионата мира 
16-летняя Седа тутхалян выступала 
на бревне и, к сожалению, из-за паде-

ния в начале упражнения заняла 
6-е  место. Попадание в финал 
столь значимого турнира в пред-

олимпийский сезон многие специ-
алисты называют большим достиже-
нием.

осенний марафон 2015 
года для многотысячного 
коллектива легендарной 
школы завершился. В те-
чение целого месяца со-
трудники и воспитанники 
Центра спорта и образова-
ния «Самбо-70» работали, 
учились и тренировались 
в атмосфере праздника. 
Сколько ярких соревнова-
ний, шутливых и вполне 
серьезных конкурсов, по-
священных 45-летию шко-
лы, состоялось в эти дни! 
апогеем торжества ста-
ло празднование круглой 
даты руководителя «Сам-
бо-70» — депутата Мосгор-
думы Рената Лайшева: ему 
исполнилось 55. таким об-
разом, школа и ее лидер 
в сумме отметили век!

Яркий праздничный ма-
рафон в «Самбо-70» начал-
ся еще 28 сентября — в день 
рождения школы. Тогда со-
стоялись традиционные 
торжественные меропри-
ятия: Клятва воспитанника 
и чемпионат клуба по самбо  
«Кубок легенд». В этот день 
поздравить школу приеха-
ло множество почетных го-
стей и выпускников разных 
лет. Затем в течение месяца 
сотрудники Центра спорта 
и образования «Самбо-70», 
разделившись на команды, 
соревновались во множе-
стве конкурсов: Брейн-ринг, 
Дартс, «Угадай мелодию», 
Танцевальный конкурс, Ку-
линарный поединок, Спор-
тивная эстафета.

29 октября в «Сам-
бо-70» грянул финальный 
аккорд. Многочисленных 
зрителей, с комфортом 

расположившихся в но-
вом спортивном комплек-
се, ждал мощный заряд из 
светлых детских эмоций, 
оригинальных номеров, 
сочетающих спорт и ис-
кусство, из динамичной 
и насыщенной концерт-

ной программы. Учащиеся 
школы, тренеры и учите-
ля под руководством про-
фессиональных актеров 
и режиссеров подготовили 
красочное театрализован-
ное действие «100 лет на 
двоих». 

В этот день в торже-
ственной обстановке были 
подведены итоги тради-
ционного конкурса «Класс 
года» за учебный 2014/15 
год. Проведение этого кон-
курса является важнейшей 
и многолетней традицией 
школы. Впервые почетное 

звание «Класс года» было 
присвоено в 2002 году. При 
подведении итогов конкур-
са учитываются показатели 
в учебе, дисциплина в клас-
се, спортивные результаты 
и участие в общественной 
жизни. Награждение про-

вел генеральный директор 
Центра спорта и образова-
ния «Самбо-70» Ренат Лай-
шев.

1-е место третий год 
подряд занимает 8-й класс 
«В» (классный руково-
дитель Ирина Борисова; 
тренеры: Владимир Бого-
молов, Иван Мартынов; 
капитан класса Никита Ста-
ростин). Среди учащихся 
старших классов 1-е место 
у 11-го класса «Д» (класс-
ный руководитель Елена 
Сафонова; капитан класса 
анна Сухарева).

Во второй части празд-
ничного концерта «100 лет 
на двоих» с поздравлени-
ями юбиляру выступили 
сотрудники Центра спорта 
и образования «Самбо-70», 
друзья, коллеги, однокласс-
ники Рената Лайшева. С по-
здравительными речами 
выступили: заместитель 
полномочного представи-
теля Республики Татарстан 
в Российской Федерации 
азат ахтариев, мэр города 
Апатиты Мурманской обла-
сти алексей Гиляров, депу-
тат Государственной думы 
Федерального собрания РФ 
олег Лебедев, депутат Мос-
гордумы ольга Шарапова, 
заместитель префекта ЮЗАО 
по социальным вопросам 
анатолий Синицын, заме-
ститель генерального ди-
ректора международного 
аэропорта «Внуково» алек-
сей Черединцев, доктор ме-
дицинских наук директор 
Медицинского института 
Российского университета 
дружбы народов, выпускник 
«Самбо-70» алексей абра-
мов, главный врач москов-
ской городской клинической 
больницы № 17 Борис за-
вьялов, первый вице-пре-
зидент Федерации самбо 
города Москвы дмитрий 
Беловецкий.

Глава управы района 
Коньково Игорь драгин 
в своем выступлении произ-
нес:

 – Если раньше, в совет-
ские годы, можно было на-
звать «Самбо-70» спортив-
ным отрядом, то сегодня это 
армия верных спорту людей.

Максим ПОТОЦКИЙ

АРМИЯ «САМБО-70» 
ВЗЯЛА НОВЫЙ РУБЕЖ

ГЛАЗГО: МАША И ДАША ВЕЗУТ ДОМОЙ ЗОЛОТО
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Дарья Спиридонова

Ренат Лайшев исполнил свой фирменный рондат
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Сезон в российском фигурном ката-
нии набирает обороты. На лед вы-
ходят ведущие фигуристы, демон-
стрируя свои новые программы 
и образы. Второй взрослый турнир 
подряд выигрывает прошлогодняя 
победительница юниорского чемпи-
оната мира, воспитанница отделения 
«Хрустальный» Центра спорта и об-
разования «Самбо-70» Евгения Мед-
ведева (на фото).

Женя тренируется у Этери Тутбе-
ридзе, открывшей спортивному миру 

Юлию Липницкую. 15-летняя мо-
сквичка уверенно победила в Братис-
лаве на турнире серии «Челленджер» 
и стала первой на американском этапе 
Гран-при.

Еще одна яркая воспитанница «Хру-
стального» – Анна Погорилая – в этом 
месяце обогнала олимпийскую чем-
пионку Аделину Сотникову в Саран-
ске и стала победительницей турнира 
серии «Челленджер» в Мордовии.

Долгожданное возвращение Юлии 
Липницкой после перерыва в 10 ме-

сяцев состоялось на турнире серии 
«Челленджер» Finlandia Trophy, где 
олимпийская чемпионка в командных 
соревнованиях на турнире в  Финлян-
дии заняла второе место. Через не-
сколько недель в США на первом эта-
пе Гран-при Юлия стала лишь шестой. 
Но ее яркие образы, сложные элемен-
ты, всеми любимые вращения уже бу-
доражат умы болельщиков. И можно 
быть уверенным, что этот сезон будет 
интересным!

Подготовила Людмила ДЕДКОВА

Где: галерея «Беляево»
Когда: до 15 ноября
Контакты: ул. Профсоюзная, д. 100
Тел.: 8 (495) 335-83-22, 8 (499) 793-41-21
К 75-летию со дня рождения поэта, художника, ав-
тора многочисленных перформансов, участника 
всех крупнейших международных форумов совре-
менного искусства, лауреата Пушкинской премии 
Дмитрия Пригова проходит мультимедийный 
фестиваль «Приговские чтения. Между текстом 
и образом».

Где: библиотека № 178
Когда: до 25 декабря
Контакты: ул. Дмитрия Ульянова, д. 24
Тел.: 8 (499) 124-31-02
Год литературы в России отмечают с разма-
хом  – естественно, ведь наша страна славится 
великими литературными традициями. Одна из 
художественных выставок, посвященная это-
му событию, открылась в Культурном центре 
А. Л.  Барто (библиотеке № 178). Экспозиция «Ли-
тературные дворики Москвы» отражает свое-
образную книжную географию столицы. 

Где: ЦКИ «Меридиан»
Когда: 27 ноября в 18:00
Контакты: ул. Профсоюзная, д. 61 
Тел.: 8 (495) 333-35-38
Весь мир поражается тому, насколько успешно 
Юрию Куклачеву удается дрессировать кошек. Он 
не останавливается на достигнутом, а совер-
шенствует свое мастерство и поражает новыми 
номерами. Убедиться в этом можно, посетив его 
концерт. 

Где: Музей акварели Академии акварели и изящ-
ных искусств Сергея Андрияки 
Когда: до 6 декабря 2015 года 
Контакты: ул. Академика Варги, д. 15
Тел.: 8 (495) 531-55-55 
Сайт: http://academy-andriaka.ru
Выставка «Арзамасская школа Ступина. Система 
и метод академического образования в провинции 
в XIX веке» откроет незаслуженно забытое имя 
выдающегося педагога, подвижника и патриота 
Александра Васильевича Ступина, основавшего 
в 1802 году в Арзамасе первую в России художе-
ственную частную школу с собственной методи-
кой преподавания.

Возвращение Липницкой 
и восход медведевой

Рига: бальзам 
на шестерых

Париж: Рябов 
примерил «Шлем»

С 9 по 11 октября Рига принимала сильнейших самби-
стов в двух возрастных категориях – 17–18 лет (юноши) 
и 19–20 лет (юниоры).

Путевки на первенство мира по самбо получили чем-
пионы России. В латвийскую столицу отправились шесть 
спортсменов из легендарной школы «Самбо-70». В каж-
дой возрастной категории воспитанники «Самбо-70» за-
воевали по две золотых и одной бронзовой награде, 
таким образом, все шестеро поднялись на пьедестал 
крупнейшего спортивного состязания.

Победителями стали Тимур Боев, Александр Сучков, 
Евгений Тарасов и Сергей Шишков, бронзовые награды 
получили Гела Амарян и Егор Комаров. Теперь каждый из 
них стал настоящим героем в школе. В музейном коридо-
ре «Самбо-70» по традиции после крупнейших турниров 
на большом мониторе демонстрируются фото- и видео-
отчеты. Сюжеты о рижском триумфе вызвали огромный 
интерес у ребят, между занятиями они толпились у экра-
на и живо обсуждали увиденное. Что может быть лучше 
такого примера для младших воспитанников?!

Воспитанник школы «Самбо-70» Сергей Рябов сенсацион-
но выступил на неофициальном чемпионате мира в сто-
лице Франции.

В прошлом номере «ТК» мы со-
общали, что чемпионом России по 
дзюдо стал Сергей Рябов, а вице-чем-
пионом еще один спортсмен из «Сам-
бо-70» – Саян Хертек. На победной 
волне руководство сборной решило 
отправить наших воспитанников в Па-
риж на престижный международный 
турнир – «Гран шлем Франция». Ребя-
та не дрогнули, и если Хертеку не хва-

тило чуть-чуть для того, чтобы обойти будущего победителя 
турнира и действующего чемпиона мира из Японии Такато, 
то Сергей Рябов уверенно дошел до финала, где пропустил 
атаку от соперника из Узбекистана на ваза-ари и не успел 
отыграться. В итоге у Сергея серебро турнира, единствен-
ное для сборной России, и заветные рейтинговые очки 
в копилку для участия в Олимпийских играх в Рио – 2016.

НЕ ПРОПУСТИ!

http://academy-andriaka.ru/
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Спускаюсь на лифте, такси 
в аэропорт уже подъехало 
и ждет. Понимаю, что что-
то не так с кроссовками – 
забыл вставить в них стель-
ки. Кидаю вещи в машину 
и обратно на 20-й этаж на 
медленном лифте – хочу 
успеть сбегать до кварти-
ры и обратно, пока лифт не 
ушел, чтобы не встрять на 
ожидание лифта. План на-
рушает блондинка, стоящая 
на моем этаже. Ок, прошу 
ее подождать буквально 

15 секунд. Она с какой-то 
кокетливой улыбкой согла-
шается. Бегу за стельками 
и слышу, как лифт закрыва-
ется и уезжает. Думаю: ну, 
как так можно?! Возвраща-
юсь к лифтам, а она стоит 
и ждет меня без лифта.

***
Решаем с ребенком задачу:
В первый день съели 5 ста-
канов клубники, во второй 
день – на 2 стакана меньше, 
а на третий день – сколько 
в первый и во второй вме-
сте. Сколько всего клубники 
съели за три дня?

Сидит, решает, ворчит...
– Чего, – говорю, – вор-
чишь?
– Да съели бы сразу всю, 
чем ее на три дня растяги-
вать!

***
Работаю охранником на 
проходной на заводе. 
Утром приходит мужичок, 
долго копается по всем 
карманам одежды и сумки 
(видимо, пропуск ищет). 
Зависает секунд на десять, 
и говорит:
– Я ж вчера уволился!
Уходит.

ИЗ ЖИЗНИответы на сканворд:

ХОББИ И ТЫ
Увлекаетесь? Тогда вам сюда! Новая рубрика 

для тех, кто, не впуская в свой вечер Андрея Ма-
лахова и гордо минуя пивные дебаты соседей, на-
ходит отраду в собственном хобби. Руки делают 
что-то затейливое? Люди в восторге от вашей 
фантазии и вкуса? А может, вы из древнего племе-
ни собирателей? Ваши работы и необычные кол-
лекции ждут народного признания. Присылайте 
небольшой рассказ о себе и своем хобби в редакцию 
«Тёплого края», фотографии – это еще полдела! 
Напомним адрес: tepluy_kray@mail.ru.

ХОЛОДНЫЙ ФАРФОР 
СОГРЕВАЕТ
В дебюте рубрики представляем хобби анжелы Ильи-
чевой с улицы Варги. Ее руки дарят близким удиви-
тельные цветы, рождающиеся из вполне прозаических 
материалов. Эта популярная техника называется холод-
ный фарфор.

Нашей героине 36 лет, они с мужем воспитывают 11-лет-
него сына. Сейчас Анжела не работает, но ее активная 
жизненная позиция не дает ей полностью сосредоточить-
ся на домашнем хозяйстве. Большую часть своего време-
ни Анжела посвящает волонтерской деятельности. Она 
активно участвует в поисках пропавших людей, регулярно 
откликаясь на призыв известного добровольческого отря-
да «Лиза Алерт».

– Любой человек, независимо от возраста и социаль-
ного статуса, может попасть в трудную ситуацию в жизни: 
тяжело заболеть, потерять близких, иметь ребенка с осо-
быми потребностями, оказаться в детском доме или доме 
престарелых, – считает Анжела. – И очень важно, что в на-
шей стране есть большое количество благотворительных 
организаций, волонтеров, готовых протянуть руку помо-
щи в нужный момент. Ведь иногда даже осознание того, 
что ты не один в беде, дает мощный толчок, силы жить, 
двигаться вперед.

А вот что Анжела рассказывает о своем хобби:
– Холодным фарфором я занимаюсь около года. Как-

то в Интернете мне попалась на глаза фотография розы 
из полимерного пластика. Внешне ее крайне трудно было 
отличить от настоящей – цвет, форма, фактура лепестков, 
листьев – все было живым. Меня это покорило, захотелось 
сделать что-то подобное своими руками. Начала изучать 
методику (в Интернете достаточно информации), 
и буквально через неделю появился мой первый цветок – 
белый нарцисс. Потом пошли подснежники, ромашки, 
тюльпаны, одуванчики и, наконец, розы. Трудно передать 
словами то прекрасное ощущение, когда кусочек глины 
у тебя на ладони превращается в живой, чуть прозрачный 
трепещущий лепесток. Готовые работы я с удовольствием 
дарю родным и близким, в них всегда есть частичка моей 
любви и света.
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